



17 AVRIL 2009

CONFérence

LA NECROPOLE DE VENDEUIL-CAPLY

La prochaine conférence aura lieu le vendredi 17 avril (20 h 30) à la DRAC (Salle Robida, 61 rue Saint-Fuscien). Elle sera animée par Daniel Piton, responsable des fouilles.



Cette nécropole à inhumation a été reconnue sur une surface estimée à 5 000 m². 55 tombes, dont deux tombes en sarcophages, ont été étudiées. Celles qui ont pu être datées, s'intègrent dans la phase du proto-mérovingien et dans la première phase du mérovingien ancien (première moitié du Ve siècle à vers 520/530). La sépulture la plus ancienne comportait une paire de fibules trompettes à décor géométrique, associée à une paire de fibules ansées digitées à 3 digitations ainsi qu'une épingle de coiffure et une boucle de ceinture à plaque fixe avec décor de têtes de dauphin, en bronze.

L'inhumation habillée est la règle avec, dans certains cas, présence du rite de l'obole à Charon. Le mobilier recueilli comprend des céramiques, des verres, des bassins métalliques, les vestiges d'un seau en bois avec bandeau de bronze et cercles en fer, des armes (haches, fers de flèches, scramasaxe), des fibules (fibules trompettes, fibules rondes à verroteries ou grenats cloisonnés, fibules ansées digitées, fibules en S, fibules zoomorphes en forme de chevaux), des bagues, des perles, des terminaisons de cordelières, des boucles et plaques-boucles de ceinture ainsi que des objets de toilette (pinces à épiler, peignes) et autres objets usuels (couteaux, fermoirs d'aumônières).



Parmi les monnaies recueillies, la plus spectaculaire est un tremissis en or de Valentinien III, frappé à l'atelier de Milan, vers 455 ap. J.-C.